

## 8 Société et Culture

## Responsabilité des jeunes face aux réseaux sociaux

# Les associations de jeunesse pour un clic responsable

Rudy HOMBENET ANVINGUI  
Libreville/Gabon

LES Associations de jeunes du Gabon ont présenté, mercredi dernier, leurs rapports d'activités au lendemain de la célébration de la Semaine mondiale de l'éducation aux médias et à l'information. Laquelle semaine s'est tenue en différé, au Gabon, du 27 octobre au 03 novembre 2018, sous le thème "Responsabilité des jeunes face aux réseaux sociaux". Au bureau de l'Organisation des Nations-unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco), sis à Batterie IV à Libreville. Pas moins de six associations partenaires ont ainsi présenté la conclusion de leurs travaux : l'Association nationale des personnes handicapées du Gabon; la Fédération catholique des mouvements; la Jeune chambre internationale Libreville Iboga; le Réseau apolitique des organisations non étatiques gabonaises; l'Association gabonaise de loisirs créatifs et culturels; et la Jeunesse étudiante chrétienne. Cette campagne a permis de toucher près de 2 000 jeunes. Lesquels ont été in-



Photo : R.H.A

Les leaders d'associations de jeunes, satisfaits, au sortir de cette campagne.

vités à adhérer et à inviter leurs proches à devenir des "clicqueurs" responsables. C'est-à-dire à vérifier avant de cliquer, publier et partager une nouvelle reçue sur le web. Lors de cette rencontre qui s'est voulue à la fois pédagogique et amicale, les participants ont eu la possibilité de découvrir les activités réalisées par chaque association, à travers le Mil Clicks (#MILCLICKS). L'initiative MIL Clicks (#MILCLICKS) est née de la nécessité d'engager les jeunes à réfléchir de

manière critique avant de poster, partager ou accéder à des contenus en ligne, pour ainsi s'assurer de toujours faire un "click intelligent" ou "click responsable" comme tout "MIL CLICKer". Ensemble, ils sont revenus sur les échanges avec les lycéens et collégiens durant cette campagne et les préoccupations de leurs jeunes frères et sœurs face à la révolution du numérique. « Il est compréhensible que les facilités offertes par le numérique puissent encourager les jeunes filles et les

garçons à vouloir s'exprimer, partager ou participer activement au débat sur les sujets d'intérêt. Cependant, en tant que citoyens et citoyennes du monde, cette expression, ce partage et cette participation doivent favoriser la circulation de l'information vérifiée, la compréhension mutuelle, le dialogue interculturel et inter religieux ainsi que le respect de la différence, de la dignité d'autrui et de la vie privée», a souligné un participant.

## Soutien à l'éducation des enfants des sourds-muets

# Le Rotary club Libreville-Komo à la Peyrie



Photo : D.R

La présidente de Komo-Libreville, Laetitia Helbig, remettant son kit à un jeune bénéficiaire.

I. I  
Libreville/Gabon

"AU nom des enfants nés des parents sourds-muets, je vous remercie de tout cœur pour ce précieux don qui arrive au bon moment. Comme vous le savez bien, la situation économique de nos parents ne permet pas d'avoir toujours des fournitures scolaires...". Ce propos de la jeune Priscilia A.N., élève de classe de 6e au lycée Mbelé, donne tout son sens à la sortie effectuée, samedi

dernier, par les membres du Rotary club (RC) Libreville-Komo au siège de l'Association des sourds-muets du Gabon (ASMG), à la Peyrie dans le 3e arrondissement de Libreville. Les Rotariens y ont en effet remis des kits scolaires à une centaine d'enfants scolarisés. Une action menée dans le cadre d'une opération dénommée "Trousseau scolaire" que le RC Komo mène chaque année, à l'approche de la rentrée des classes, en partenariat avec des surfaces commerciales de la place et auprès des âmes charita-



Photo : D.R

Rotariens et membres de l'ASMG à l'issue de la cérémonie.

bles qui participent, volontiers, à la constitution de ce trousseau scolaire. La présidente du club Libreville-Komo, Laetitia Helbig, en a profité pour remercier les partenaires de la présente édition : Géant Casino (Mbolo), Centr'Afrique, Gabon Meca et DHL. Non sans rappeler le rôle du Rotary : aider les plus démunis sans en attendre une contrepartie, sinon l'usage à bon escient du don. Le président de l'ASMG n'était pas le moins ravi. Ibrahim Aboubacar a chaleureusement remercié les

bienfaiteurs rotariens pour avoir pensé, pour la 3e année de consécutive, aux enfants des membres de l'association dont il a la charge. "C'est ensemble, main dans la main, que nous allons avancer", leur a-t-il signifié en guise de gratitude. Rappelons que les jeunes bénéficiaires sont scolarisés de la maternelle jusqu'en classe de 1re dans les établissements scolaires de la place. Un grand soulagement pour leurs parents, venus nombreux, à la cérémonie.

## Piéton

Patastras ! Voilà le véhicule à l'arrêt !



Photo : J.F.Marola

Un véhicule de marque Toyota Carina à bord duquel avaient pris place des passagers, roulant dans le sens feux tricolores de la Peyrie-Carrefour Rio, s'est brusquement arrêté à la hauteur du quartier Venez-Voir dans le 3e arrondissement de Libreville. Selon le conducteur, le mécanisme du parallélisme des roues-avant a refusé de fonctionner. Mais, pour de nombreux autres usagers ayant assisté à la scène, le manque de révision de l'engin serait plutôt la cause principale de cet incident mécanique.

## Spectaculaire embardée !



Photo : J.F.Marola

Dans la nuit de jeudi à vendredi, ce véhicule de marque Toyota, visiblement à l'état neuf, a fait plusieurs tonneaux avant l'échangeur de Nzeng-Ayong. Le conducteur, selon des témoins, roulait dans le sens Charbonnages-Owendo. La pluie qui s'était abattue la veille, rendant la chaussée glissante, mais surtout l'excès de vitesse seraient à l'origine de cette embardée spectaculaire.

## Dangereux garage



Photo : J.F.Marola

Samedi dernier sur la Voie-Express, entre le carrefour IAI et le pont Nomba, un automobiliste a pris le risque de procéder au remplacement d'une des roues de son véhicule sur un emplacement (terre-plein) qui a donné des sueurs froides aux autres usagers de la route. Malgré les appels à la prudence et les coups de klaxon pour le prévenir des risques qu'il encourt, l'homme est resté imperturbable et a poursuivi sa tâche, comme si de rien n'était. Quelle inconscience !

Par J.F.M

